



# 学校訪問

## 部活動



練習後はまじめに行い、顧問の先生から話を聞きます

### 第九中学校

東尾久2-23-5

生徒が部活動を紹介します  
ソフトテニス部

今年4月から新しい顧問の香山先生が来てくださり、昨年と比べて部活に活気が出てきました。他の学校より人数が少ない分、部活中や大会の応援では全員が大きな掛け声や応援を心掛けています。また、九中ソフトテニス部は男女や先輩後輩関係なく、とても仲良くアットホームな雰囲気です。そして、

まず基礎練習が大切。個人では男子が区でベスト16に入るという結果を出すことができました。ですが、団体では男女どちらもあまりよい結果ではありませんでした。そのため、次の公式戦ではどちらも都大会に行けるようにと、顧問の野内先生、香山先生のご指導のもと、日々練習に取り組んでいます。これからも応援よろしくお願ひします。  
執筆3年 大友ひなの

私たち荒川九中ソフトテニス部は、男子3年3名、男子1年4名、女子3年6名、女子2年4名、女子1年3名、計20名で活動しています。活動日は水曜日を除くほぼ毎日、土日には他校との合同練習や練習試合をしています。



まずは基礎練習が大切

みんな元気でやる気のある人ばかりです。6月にあった3年最後の公式戦である夏季大会で、

## 学校自慢

### 瑞光小学校

南千住1-51-1

学校の自慢を児童が紹介します



瑞光の校庭は、夏と秋に芝生の養生を行います



瑞光ライブラリーでは、司書の先生が優しく本の説明をしてくれます

この2つの図書館を使い分けると、とても勉強がはかどり、ちよつとした休息もでき、充実した学校生活を送ることができ

執筆6年 有光美優 多田悠人 渡邊弥子 加賀雄大 藤陽向 戸村美乃里 北野航 基 松本夏奈 丸茂綾音

瑞光小学校は、今年で創立128周年です。瑞光の自慢のところはたくさんありますが、その中で3つ紹介します。まずは、学校図書館です。瑞光ライブラリーには物語の絵本などがたくさんあります。発見ライブラリーには、図鑑、科学の本、生き物の本などがあります。

次に、瑞光の森です。瑞光の森はたくさん自然があり、生徒が親しんでいる場所です。そこには16本の木があります。木登りをしたり、暑い日には自然観察をして涼んだりできる場所です。最後は、校庭です。芝生は夏休み中、養生期間中でした。養生期間は1年に2回あります。養生が終わると、芝生はとても良く生えてきれいに整えてあるので、転んでもいたくありません。校庭は広いので、みんなでたのしく遊ぶことができます。芝生は瑞光小学校の自慢の一つです。

### 中学軟式野球チーム「荒川レジェンド」

#### 東京都大会を制して全国大会に出場

西川区長

区内の中学軟式野球チーム「荒川レジェンド」が、第15回 U15全国 KWB 野球選手権大会東京都予選大会に出場、優勝を果たしました。7月31日、西川区長を訪問した選手たちは、都大会優勝を報告。また、東京都代表として出場した全国大会でも力を発揮しました。

### 尾久八幡中学校卓球部

#### 全国中学校卓球大会に出場

8月19日、「第46回全国中学校卓球大会」出場の尾久八幡中学校卓球部の壮行会が区役所で行われました。全国でも強豪校として名を馳せ、今年で全国大会13年連続出場を誇る尾久八幡中卓球部は、男子団体と、個人戦に男女合わせて5人が出場しました。

▼全国大会での活躍を願って E・I・O!

▲西川区長からも熱いエールがありました

### 「実りの秋」とお月見

「秋」というと、「食欲の秋」、そして「実りの秋」。秋は、四季の中でお野菜・果物・お米等の穀物がたくさん収穫されるから「実りの秋」というんだね。秋の代表的な行事・お月見には、秋の実りがお供えられるよね。大正生まれの町屋のおじさんによると、採れたての里芋・栗・柿、団子を三方とい

### あらかわ今昔ものがたり

#### あらかわの歴史と伝説

その95 お月見ビュースポット

～真崎・汐入・隅田川～

う台に盛り、薄と共にお月さんにお供えたそうだよ。お月見の日には、子どもがお供えを取って食べてもよいとされてきたので、果物やお団子等のお供えをご近所に取りに行ったんだって。

### 「お月見」のお月見

秋のお月見には、十五夜(仲秋の名月)と十三夜の二つのお月見がある。十五夜は旧暦(昔のカレンダー)、8月15日の行事で、一年中でこの日の月が最も美しいと言われているんだ。もう一つは、十三夜(旧暦9月13日)。十五夜に次いで月が美しいと言われている。お月見に欠かせないお団子は、十五夜に15個、十三夜に13個をお供えしたんだよ。十五夜のお月見をやれば必ず十三夜もやらなければならなかった。片方しかやらないのを「片月見」と言って、縁起が悪いと考えられていたんだって。昔の人は季節ごとの行事を大切に

いたんだね。

### 仲秋の名月を見に行く

ところでみんなは、どこでお月見をする？ほとんどがお家だよ。昔は美しい月を眺めるために、わざわざお出かけした人たちがいたんだよ。お月見のビュースポットとして日暮里の月見寺(本行寺)が有名だね。江戸の年中行事の本「東都歳事記」には他にもお月見のビュースポットが紹介されている。特に隅田川が江戸っ子に人気だと書かれています。あらかわの名所もお勧めスポットとして紹介されていますよ。

### 文豪一押し「汐入の月」

明治の文豪幸田露伴さん

その名所とは、真崎(南千住三丁目、石浜神社付近)と汐入(南千住八丁目)の辺りだ。お月見のために隅田川に船を浮かべ、ミニ宴会をしながら水面に写った月を見るのが粋だったんだって。

今年、十五夜は9月27日の日曜日。家族そろって仲秋の名月を楽しめるといいね。

名月や門に指く潮頭

芭蕉

### 問合せ

荒川ふるさと文化館

(3807)9234

▲良夜墨水看月「東都歳事記」(荒川ふるさと文化館蔵)